

Zeitschrift:	Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber:	Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band:	5 (2003)
Heft:	1
Rubrik:	Jeunesse + Sport

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Banque nationale de données J+S

Une pour tous, tous pour une

Depuis quelques semaines, la banque nationale de données Jeunesse + Sport est opérationnelle et accessible sur internet. Elle sera encore améliorée au fil du temps, afin de remplir au mieux l'objectif qui lui est imparti: offrir un système de gestion simple, performant et accessible à tous.

Bernhard Rentsch

La banque nationale de données J+S a été développée à l'initiative de Martin Jeker, le nouveau chef de J+S. «Mission accomplie», a pu se dire le chef de projet J+S 2000, avec la mise en œuvre de ses objectifs le 1^{er} janvier dernier. L'un d'eux prévoyait notamment la gestion électronique des cours et des données personnelles sur la base d'un système uniformisé. Ce système remplace et centralise désormais toutes les solutions, souvent incompatibles entre elles, adoptées autrefois par les cantons. Avec l'accès à une banque de données unique, le transfert des données ne pose plus de problèmes.

Premières impressions positives

«La majorité des utilisateurs a accueilli ce nouvel outil de travail avec plaisir et soulagement», constate Angela Meschenmoser, responsable de la formation des collaborateurs des services cantonaux J+S et des grandes fédérations appelés à travailler avec ce système. «Bien entendu, il ne faut pas non plus céder à une euphorie déplacée ou s'embanner trop vite. Après tout, la banque de données ne fait jamais que ce qui lui est demandé. Et nous prenons très au sérieux les personnes qui montrent un certain scepticisme, car notre but est d'améliorer sans cesse le système sur la base des critiques formulées à son encontre.» Et comme pour tout système qui débute, il y a logiquement encore quelques lacunes à combler.

Fini le travail à double

Rolf Weber est également convaincu des nombreux avantages et applications de la banque de données. Evidemment,

étant l'un des concepteurs du projet, il est aussi l'un de ses plus fervents défenseurs. Mais même avec le regard du simple utilisateur qu'il est en tant que chef de la discipline «athlétisme», les impressions positives l'emportent: «Avec ce système, tous les coachs et moniteurs ont les moyens de se tenir informés des offres de formation et de perfectionnement. Cela permet aussi de planifier les délais sur plusieurs années, sans problème.» A l'heure actuelle, le système des inscriptions en ligne est monnaie courante. Il ne fait aucun doute qu'il sera largement utilisé.

Quant à ceux qui ont des offres à proposer, la banque nationale de données soulage d'une grande partie du travail administratif. En effet, toutes les données ne sont saisies qu'une fois – en général par l'expéditeur – et sont ensuite disponibles pour toutes sortes d'applications (listes, étiquettes, factures, etc.). «On évite ainsi le travail à double; par ailleurs, ce système permet de déceler très vite les erreurs commises lors de la planification et d'y remédier immédiatement», ajoute Rolf Weber.

Un système amélioré en permanence
La nouvelle méthode de gestion des données fait évidemment appel à de nouveaux modes de communication. Cet aspect demande encore, selon Rolf Weber, certains efforts: «Les différents partenaires sont impliqués et sollicités autrement que par le passé. Il s'agit de définir qui communique quoi et à quel moment; ce sont là des aspects pratiques qui doivent être clarifiés dans la phase initiale de l'application. Mais nous ne pouvons, ni ne souhaitons pas échanger uniquement par l'intermédiaire de la banque de données.»

Le volume des données constitue un problème majeur, qui concerne surtout les grandes fédérations. Il faut encore créer des interfaces dans la nouvelle banque nationale de données, afin d'éviter un surcroît de travail inutile et disproportionné. Bien entendu, au début, l'utilisation de la banque de données demande à chaque utilisateur un peu plus de temps, mais l'efficacité l'emporte très vite. Les spécialistes sont persuadés qu'ils sauront trouver les solutions appropriées. Les collaboratrices et les collaborateurs des services cantonaux J+S se tiennent volontiers à disposition pour répondre aux questions. **m**

Un outil précieux pour le coach

L'accès à la banque de données se fait à partir du site de l'Office fédéral de sport (www.baspo.ch). Cliquez sur «Jeunesse + Sport», puis recherchez la discipline sportive concernée. Toutes les informations détaillées figurent sous «Formation des moniteurs J+S» et sous «Plan des cours J+S». Les modules sont répertoriés et décrits dans la structure de la formation.

L'inscription aux cours de formation ou de formation continue s'effectue à la rubrique «Plan des cours». On y trouve les offres de l'année ainsi qu'une planification quadriennale. Tous les cours sont décrits dans le détail. Le coach dispose ainsi d'un aperçu complet des possibilités de formation et de formation continue pour ses moniteurs. Il peut en outre, dans la rubrique «Plan des cours actuel», effectuer directement les inscriptions en ligne. Pour cela, tous les coachs ont reçu les instructions nécessaires dans un courrier personnel du Concept du Conseil fédéral pour une politique du sport en Suisse, mise en œuvre 2003–2006.